

EU podría tener recesión en 2012: Eduardo Loría (El Financiero 01/12/11)

EU podría tener recesión en 2012: Eduardo Loría (El Financiero 01/12/11)(Ivette Saldaña) Jueves, 1 de diciembre de 2011 Nuestro país crecerá menos de 3%. En 2012 y 2013 se esperan bajos porcentajes de incremento del PIB para México, con máximos de 2.7 y 2.6 por ciento, respectivamente, y, lo que es peor, existe el riesgo de que Estados Unidos no tenga crecimiento en esos dos años y que los países europeos caigan en una recesión ante el posible derrumbe de la zona euro. La desaceleración de la economía de EU se profundizó porque a principios del año se creyó que avanzaría 3 puntos, pero ahora sólo se espera 1.6 por ciento para 2011, y para 2012 el escenario más pesimista es que llegue a cero y el básico es que alcance 2.3, añadió el coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), Eduardo Loría. Sin embargo, para 2013 se conserva el escenario pesimista de cero por ciento, y el básico estaría en 2.7 por ciento. Para México, en el peor de los escenarios creceríamos 2.2 por ciento en 2012 y como máximo 2.7, y en 2013 un mínimo de 2.1 y el tope más alto de 2.6. Al cierre de 2011 se espera un repunte de 3.75 por ciento del PIB. Explicó que la tasa de desempleo quedaría en niveles superiores a 5 por ciento en los próximos dos años, de 5.7 en 2011 podría subir a 5.73 y hasta 6.21 por ciento en 2012 y 2013. Esa cantidad sería mucho mayor al 3.24 por ciento que se tuvo en mayo de 2008. Además, si bien en México se generaron más de 726 mil plazas de enero a octubre de 2011, a final del año se perderán unas 250 mil. Riesgos Los principales riesgos son la fuerte desaceleración económica en Estados Unidos y la sistemática negativa de su Congreso a apoyar programas que saquen a ese país de sus déficit y sus deudas. Respecto a la zona euro indicó que se busca una salida ortodoxa a una crisis heterodoxa, en la que difícilmente Alemania y Francia van a financiar indefinidamente a los bancos privados. En la conferencia trimestral del Cempe en la UNAM, el investigador Enrique Dussel Peters dijo que la crisis actual es un momento significativo para ver si se profundizará más la integración de la Unión Europea, lo cual se constataría si el banco central del viejo continente asume los costos de la deuda europea. Por su parte, Loría advirtió que en Europa se habla de que habría un desastre, pero no hay estudios serios que muestren las consecuencias reales. Lo que es real es que cada vez más se habla de rescates para Portugal, Italia y los países con más problemas, pero "hay poca transparencia sobre el monto de deuda" y el tamaño del problema, lo que genera incertidumbre.